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Caro leitor e cara leitora

Na próxima quarta-fei-
ra, dia 18, exatamente ao 
meio-dia, o Episódio 1 da 
Temporada 2 do PodFalah 
JR vai ao ar pelo YouTube 
no Canal 1 JR - aproveite, 
vai lá e se inscreva, dê um 
like e aperte o sininho. 
Nesse primeiro bate-pa-
po, falamos de um assun-
to muito importante e que 
tem ocupado muitas das 
conversas entre rolanden-
ses: o trânsito, o estaciona-
mento rotativo, a seguran-

ça e a mobilidade urbana. 
Falamos com o secretário 
Isaac Altino. Você não 
perde por esperar (nossa, 
como eu tinha vontade de 
um dia escrever isso..rs).

Na Saúde, a baixa cober-
tura vacinal, principal-
mente contra a gripe já há 
alguns anos, tem levado 
muitas crianças a ficarem 
doentes e a serem interna-
das. A situação é preocu-
pante em alguns lugares 
da região em que os leitos 
infantis começam a rare-
ar. O conselho é: confie na 
Ciência e leve o/a filho/a 

/UmJornalregional@umjornalregional

jornalderolandia1@gmail.com
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Projeto do deputado Cobra reconhece a Capela São Rafael como patrimônio do Paraná (foto da capela: Jesu Dias)

A Projeto que reconhece a capela rolandense como patrimônio histórico e cultural do Paraná 
é aprovado na Assembleia Legislativa do Estado

Rolândia: Capela São Rafael é reconhecida 
como patrimônio histórico e cultural

Na terça-feira (3), a As-
sembleia Legislativa do 
Paraná (Alep) aprovou, em 
redação final, o projeto de 
lei do deputado estadual 
Cobra Repórter (PSD) que 
reconhece a Capela São 
Rafael, em Rolândia, como 
bem de relevante interesse 
histórico e cultural do Esta-
do do Paraná. A Capela fica 
na região rural do municí-
pio e ao lado do cemitério 
que leva o mesmo nome, 
também conhecido como 
‘Cemitério dos Alemães’. 
Para chegar até o local, de-
ve-se pegar uma estrada de 
paralelepípedo que tam-
bém leva o nome do arcan-
jo. Agora, o projeto segue 
para sanção do governador 
Ratinho Junior (PSD).

A proposta já havia sido 
aprovada em dois turnos 
de votação no plenário da 
Alep. Com a aprovação em 
redação final, está pronta 
para virar lei. A iniciativa 
valoriza um importante 
símbolo da herança germâ-
nica católica, fundamental 

na formação cultural do 
Norte do Paraná. A Capela 
São Rafael, cuja primeira 
estrutura de madeira foi 
concluída em 1937, repre-
senta a história e a fé dos 
imigrantes alemães que 
contribuíram significati-
vamente para o desenvolvi-
mento da região. Em 1958, 
foi inaugurada a versão 
atual em alvenaria e pe-
dras, que permanece até 
hoje como um marco para a 
comunidade local.

O projeto também abre 
caminho para que o Poder 
Executivo possa estabele-
cer parcerias com institui-
ções públicas, privadas e 
até internacionais, com o 
objetivo de preservar e va-
lorizar o espaço por meio 
de pesquisas, campanhas 
de conscientização e incen-
tivo ao turismo cultural. 
“Nosso objetivo é garantir 
que a Capela São Rafael seja 
preservada, restaurada e 
reconhecida como um sím-

bolo da cultura germânica 
no Paraná. Essa iniciativa 
reforça o respeito à diversi-
dade cultural e ao papel da 
imigração na formação da 
nossa sociedade”, destacou 
o deputado Cobra Repórter.

Com a sanção do gover-
nador, a Capela São Rafael 
passará a integrar oficial-
mente o patrimônio histó-
rico e cultural do Paraná, 
recebendo a atenção e os 
cuidados para sua preser-
vação e valorização.

para ser imunizado. E a 
Terra é geoide. 

Por falar em saúde, nesta 
edição temos uma matéria 
especial com o profissional 
Gabriel Marin, que está em 
campanha pela compra de 
um remédio que custa R$ 
45 mil por dose, que é to-
mada uma vez por mês. 
Faltam 12 meses para ter-
minar o tratamento e a 
Justiça desobrigou o Esta-
do a fornecer esse medica-
mento vital para ele. Leia a 
matéria (pág. 3) e colabore 
com o Gabriel.

E as festas continuam e 

dá para escolher. Duvi-
dam? Nesta sexta, sábado 
e domingo têm festa juni-
na na Paróquia São José, 
em Rolândia, continuam 
a festa do Padroeiro Santo 
Antônio em Cambé (e vai 
até dia 29) e também em 
Ibiporã, que termina no 
domingo (15). 

Boa leitura..

A Sorteio será transmitido ao vivo pela Associação e pelo JR na próxima terça-feira, às 15 horas

Ação do Dia dos Namorados da ACIR 
tem sorteio na terça-feira

O sorteio de prêmios re-
ferentes à ação do Dia dos 
Namorados da Associação 
Empresarial de Rolândia 
(ACIR) será na próxima ter-
ça-feira (17), a partir das 15 
horas, na sede da entidade. 
Com mais de 200 lojistas e 
empresários participando 
dessa ação, a expectativa 
é de que a urna do sorteio 
fique cada vez mais cheia, 
uma vez que os cupons são 
cumulativos. Isso equivale 
a dizer que os não-premia-
dos de outras ações conti-
nuam na ‘cumbuca’ para os 
sorteios posteriores. 

Premiação
Na terça-feira próxima, 

serão sorteados um jantar 
no restaurante O Garfo, 
um jantar no restaurante 
Peixe Frito, uma cesta d’O 
Boticário, um piquenique 
romântico no Spa Recanto 

das Figueiras, um café da 
manhã na Pousada Marabú 
e um brinde da Vivace Óti-
ca e Relojoaria.

“Mas ainda dá tempo 
de participar, concorrer 
e ganhar um desses prê-
mios”, lembra Marcel Pe-
reira, secretário-executivo 
da ACIR. “Para isso, basta 
comprar em uma das lo-
jas participantes e pedir o 
cupom, que deve ser pre-
enchido corretamente e em 
tudo que for pedido”, alerta 
Marcel. Uma vez preenchi-
do, basta deixar o cupom 
no próprio estabelecimento 
comercial.

 A ACIR irá buscar essses 
cupons e, em outras situa-
ções, a própria loja irá levá-
-los até a Associação.

Assista ao vivo
O sorteio do Dia dos Na-

morados da ACIR será 

transmitido ao vivo, o que 
possibilitará que as pessoas 
que preencheram o cupom, 
dessa ação e de outras an-
teriores, podem torcer. O 
evento estará ao vivo no @
acirrolandia no Instagram 
e no @UmJornalregional no 
Facebook.

Parte da imagem da ação do Dia dos Namorados da ACIR
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Hora de se vacinar, principalmente contra a Influenza (gripe)

Rua Rita Gomes 2127 - Tomie Nagatani

Por mais ‘doses de vida’
 AGabriel precisa da sua ajuda para continuar o tratamento 

contra o câncer; vakinha online busca arrecadar R$540 mil 
para salvar sua vida

Uma decisão judicial in-
terrompeu no meio o tra-
tamento do rolandense Ga-
briel Aparecido Marin (27), 
que luta há anos contra um 
câncer agressivo. Para con-
seguir continuar com as 
aplicações do medicamen-
to que está funcionando 
e salvar sua vida, Gabriel 
criou uma vakinha onli-
ne. O valor total necessá-
rio é de aproximadamente 
R$540 mil, que será usado 
para completar as 12 doses 
restantes de um tratamen-
to que já apresentou resul-
tados significativos.

Qualquer contribuição 
pode fazer a diferença. As 
doações podem ser feitas 
pelo link www.vakinha.
com.br/5544623 da vaki-
nha online, via Pix pelo 
número 11360205942 (em 
seu nome), ou por transfe-
rência para a conta Inter 
também em seu nome.

Uma luta que não pode 
esperar

Casado com Izabela Gar-
cia Marin e futuro pai do 
pequeno Miguel, Gabriel 
é educador físico, forma-
do desde 2018, e atua com 
paixão na área. Em 2021, 
realizou um grande sonho 
ao abrir sua própria acade-
mia, a GTFIT Treinamento 
Personalizado, com o sócio 
Tiago Pais. “Transforma-
mos vidas por meio da saú-
de física e mental”, diz ele, 
orgulhoso da jornada que 
construiu.

Além da profissão, Ga-
briel também é atleta ama-
dor desde 2016, e a corrida 
se tornou parte essencial 
da sua vida. Mesmo após 
o diagnóstico de câncer, 
nunca deixou de correr. 
“A competição me man-
tém vivo por dentro, é 
uma forma de provar para 
mim mesmo que ainda sou 
capaz de vencer, mesmo 
diante da doença”, relata o 
atleta.

A luta contra o câncer 
começou em 2018, quando 
uma pinta nas costas reve-
lou um melanoma maligno 
com metástase em linfono-
dos, fígado e mediastino. 
Desde então, Gabriel pas-
sou por cirurgias e vários 

tratamentos oncológicos. 
Em 2023, após uma bata-

lha judicial, ele conquis-
tou na Justiça o direito de 
utilizar o medicamento 
Nivolumabe, que custa 
cerca de R$ 45 mil por dose 
e precisa ser aplicado men-
salmente ao longo de 24 
meses. Com 12 aplicações 
já feitas, os resultados são 
animadores: a doença re-
grediu 41% até agora. Mas 
tudo mudou recentemente, 
quando o STF, com base no 
chamado Tema 6, deter-
minou que o Estado não é 
obrigado a fornecer medi-
camentos não disponíveis 
na lista do SUS. 

Com isso, a Justiça con-
siderou o processo de Ga-
briel improcedente e sus-
pendeu o fornecimento do 
remédio, mesmo com sua 
eficácia aprovada. “Ganhei 
na Justiça, comecei o tra-
tamento, e ele estava fun-
cionando. Mas agora, com 
essa nova decisão, tudo 
parou. É como se tivessem 
tirado de mim a chance de 
continuar lutando”, lamen-
ta Gabriel. 

Sem saída judicial, e para 

não interromper a luta que 
pode levá-lo à cura, Gabriel 
agora recorre à solidarie-
dade da população. “Tenho 
fé que com a união das 
pessoas, com cada doação, 
com cada compartilha-
mento, eu vou conseguir 
seguir em frente. Deus age 
também através da ciên-
cia, e eu acredito que vou 
vencer”, afirma.

Gabriel pede não só aju-
da financeira, mas tam-
bém orações e divulgação. 
Sua história tem tocado 
muitas pessoas, e agora ele 
precisa que essa corrente 
de solidariedade continue 
crescendo. 

O objetivo é um só: ga-
rantir o acesso ao medica-
mento que pode lhe dar a 
chance de viver, de ver o 
nascimento do filho e de 
seguir transformando vi-
das, como sempre fez. 

O contato com Gabriel 
Marin pode ser feito 
através do telefone (43) 
99869-6281, que também é 
Whats. Para ajudar com a 
divulgação, acesse o perfil 
@gabrielmarin_personal 
no Instagram.

A Secretaria de Saúde de Rolândia promove uma verdadeiro ‘Arraiá das Vacinas’ neste 
sábado (14), das 08 às 17 horas, em nove de suas Unidades Básicas de Saúde – a lista dos 
locais está mais abaixo. A ação é direcionada a toda a população para atualização de va-
cinas – para isso, basta procurar uma UBS mais próxima munido de um documento com 
foto e a Carteira de Vacinação. Há vacina para bebês, crianças, jovens, adultos e idosos.

De acordo com a secretaria, há doses de imunizante contra a gripe (Influenza) para 
pessoas acima de seis meses de idade. “Há ainda todos os demais imunizantes dispo-
níveis, que salvam vidas e protegem o organismo contra inúmeras moléstias como tu-
berculose, hepatite A e B, febre amarela, sarampo e HPV, dentre outras”, reforça Érika 
Ludwig, secretária de Saúde.

No ‘Arraiá das Vacinas’ participam as UBS’s da Vila Oliveira, Nobre, Planalto, San Fer-
nando, Central, Tomie Nagatani, Parigot, Santiago e São Martinho.  “Como um bom ‘Ar-
raiá’, as Unidades estarão enfeitadas em clima de Festa Junina e os servidores vão rece-
ber a população com carinho e agilidade”, ressalta Érika.

O Tribunal de Justiça do 
Paraná (TJ-PR) remarcou 
a data do júri popular que 
irá julgar Ricardo Seidi Shi-
gematsu, pai de Eduarda 
Shigematsu, e Terezinha de 
Jesus Guinaia, mãe de Ricar-
do e avó de Eduarda: o jul-
gamento será realizado no 
Tribunal do Júri de Maringá 
no dia 06 de outubro. Eduar-
da Shigematsu foi encontra-
da morta em abril de 2019, 
quando tinha 11 anos, em 
Rolândia, no Norte do Para-
ná. O julgamento de Ricardo 
e Terezinha estava marcada 
para 20 de maio, mas não 
pôde ocorrer devido à fal-
ta de um juiz substituto na 
Vara do Tribunal do Júri de 
Maringá.

O julgamento dos acusa-
dos foi marcado e adiado 
diversas vezes desde 2019, 
ano do crime que chocou 
Rolândia e região. O júri 
foi transferido de Rolândia 
para Londrina e, novamen-

Influenza e outras doenças 
respiratórias preocupam
 AAumento de casos, principalmente entre crianças, trazem 

preocupação para as autoridades sanitárias
O aumento vertiginoso 

dos casos de gripe (Influen-
za) e de outras doenças 
respiratórias, principal-
mente entre crianças, tem 
trazido preocupações para 
as autoridades sanitárias 
da região metropolitana de 
Londrina. Os leitos infantis 
para internação já não são 
encontrados com tanta fa-
cilidade e há casos de hos-
pitais ‘comprando’ leitos de 
outros hospitais.

“A baixa adesão de vaci-
nação conta a gripe, princi-
palmente para os pequeni-
nos, é uma das principais 
causas. A cobertura de to-
das as cidades está muito 
baixa e, em Rolândia, não 
é diferente”, afirma Érika 
Ludwig, secretária de Saú-
de. Até esta semana, ape-
nas 27% das 6710 crianças 
haviam sido vacinadas em 
Rolândia; idosos chegavam 
a 44% (de 12.200) e 76% das 
gestantes (de 698).

No Pronto Atendimento 
24h de Rolândia, esse au-
mento de casos pode ser 
comprovado ao se analisar 
os números. “Em janeiro, 
atendemos a 1779 crianças, 
em fevereiro foram 2701 
casos, subiu para 3040 em 
março, 3455 em abril e para 

4548 em maio”, alerta Érika 
Ludwig.

O aumento dos casos de 
doenças respiratórios tem 
feito com que volte o uso de 
máscaras, principalmente 
em locais de atendimento 
de Saúde. Os profissionais 
têm usado e, por exemplo, 
no PA 24h, o item de segu-
rança é entregue para to-
das as pessoas com quadro 
respiratório, assim como no 
Hospital São Rafael. 

“Estamos reforçando 
nossas campanhas de va-
cinação, especialmente 
contra a gripe e alertando 
os pais para a importância 
dessa imunização o quan-
to antes de seus filhos e 
filhas”, pontua a secretá-
ria de Saúde. As UBS’s têm 
vacinas para todos e ações 
‘fora do expediente’ tam-
bém estão sendo feitas, 
como o ‘Arraiá das Vaci-
nas’ neste sábado.

Arraiá das Vacinas neste sábado

Júri do ‘caso Eduarda’ com 
nova data: 06 de outubro

te, desaforado para Marin-
gá. O objetivo das mudanças 
de fóruns é o de garantir a 
imparcialidade dos jurados.

Relembre
Em abril de 2019, Eduar-

da desapareceu e, dias de-
pois, foi encontrada morta 
e enterrada na garagem de 
uma casa que pertencia a 
seu pai, Ricardo Seidi, em 
Rolândia. Ele foi preso logo 
após a descoberta do corpo 
e é o principal suspeito de 
matar e ocultar o cadáver 
da própria filha. Ele nega 
o assassinato e diz que 
‘apenas’ ocultou o corpo e 
que Eduarda teria se mata-
do. Atualmente, o acusado 
aguarda julgamento na Pe-
nitenciaria Estadual de Lon-
drina (PE1).

Ricardo está preso desde 
28 de abril de 2019 e é acusa-
do de homicídio triplamen-
te qualificado, feminicídio, 
ocultação de cadáver e fal-

sidade ideológica. Já sua 
mãe, Terezinha de Jesus, 
avó de Eduarda, é acusada 
pelos crimes de ocultação 
de cadáver e falsidade ide-
ológica. Como Ricardo, ela 
nega as acusações. Terezi-
nha ficou presa por alguns 
dias, mas depois foi liberta-
da. Em abril, o assassinato 
de Eduarda completou seis 
anos.

Eduarda foi morta aos 11 anos

Gabriel e Izabela esperam pelo filho Miguel
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Reflexão

Humberto Xavier Rodrigues é 
formado em Teologia. 

artes Dia dos Namorados
Encontro marcado

Samuel M. Bertoco é formado 
em Marketing e Publicidade

Renata Brandão Canella, advo-
gada, mestre em processo civil, 
especialista em direito do traba-
lho e direito empresarial, autora 
e organizadora do livro “Direito 
Previdenciário, atualidades e 
tendências” (2018, Ed. Thoth), 
Presidente da Associação Brasi-
leira dos Advogados Previdenciá-
rios (ABAP) na gestão 2016-2020.

Atendimento em todo Brasil
Av. Higienópolis, 32 – Sala 1501-1504, 15º andar. Londrina PR.
Dúvidas, sugestões e pauta:
atendimento@brandaocanella.adv.br
Insta: @brandaocanella
(043) 3344-3057   (043) 99861-0036  (047) 99219-8173

Seu DireitoPonte na Av. Bernardino, em 
Cambé, será reformada

Existe um ponto em que 
Deus e o homem têm que 
se encontrar, este encon-
tro foi marcado através de 
Seu Filho, naquela cruz: E 
eu, quando for levantado 
da terra, atrairei todos 
a mim mesmo. Isto dizia, 
significando de que gêne-
ro de morte estava para 
morrer (João 12:32-33). 

Assim, Deus desce em 
Graça às profundezas do 
coração humano, vem até 
a condição de pecadores e 
faz provisão de um remé-
dio apropriado, único e su-
ficiente, para libertá-lo do 
pecado. 

Porque é preciso ter uma 
nova vida para entrar no 
reino dos céus. Uma exis-
tência completamente nova 
e distinta da velha vida: 
Aquele que não nascer 
da água e do Espírito não 
pode entrar no Reino de 
Deus (João 3:5). A palavra 
de Deus agindo em parce-
ria com o Espírito Santo 
atinge a nossa consciência, 
revelando a nossa total fa-
lência espiritual, nos le-
vando a clamar a Deus por 
misericórdia.

A revelação daquilo que 
somos e a revelação do que 
Deus é, são suficientes para 
nos levar ao fim de nós 
mesmos. Tudo que precisa-
mos saber é que Deus falou, 
é tudo que o homem preci-
sa dizer é: eu creio: Quem 
tem ouvidos, ouça o que 
o espírito diz às igrejas 
(Apocalipse 3:6). 

Assim, na cruz, Deus se 
encontra com o homem 
para fazê-lo uma nova 
criatura. Esta nova vida só 
pode ser dada em virtude 
da elevação do Senhor Je-
sus na Cruz, pois o homem 
é pecador e, como pecador, 
precisa morrer. Não há 
vida nova sem a morte do 
homem para o pecado. Fo-
mos, pois, sepultados com 
ele na morte pelo batis-
mo, para que, como Cristo 
foi ressuscitado dentre os 
mortos pela glória do Pai, 
assim também andemos 
nós em novidade de vida 
(Romanos 6:4).

Que tremendo conheci-
mento! Que fascinante obra 
do Espírito Santo! O homem 
natural, morto em delitos e 
pecados é por obra do Espí-

rito de Deus regenerado, o 
velho homem é substituí-
do pelo novo. E agora, este 
é possuidor de uma nova 
vida, uma vida Divina - a 
própria vida eterna, sen-
do o Senhor Jesus a nossa 
vida.  

Nisto podemos ver o que 
significa realmente pos-
suir vida: é ser revestido 
de Cristo para compreen-
der as coisas espirituais e 
manifestar em Cristo tudo 
que procede de Deus.  Isso 
quer dizer que podemos 
ter comunhão com o pró-
prio Deus porque somos 
participantes da natureza 
divina. Que Deus fale em 
nossos corações. Que assim 
seja! Amém! 

Após um acidente, muitos 
trabalhadores conseguem 
se recuperar e retomar suas 
atividades. Outros, porém, 
mesmo voltando ao traba-
lho, continuam enfrentando 
dificuldades: dores, rigidez, 
perda de força, dificuldade 
de movimentação ou ne-
cessidade de adaptação das 
funções. O que muita gente 
não sabe é que essas seque-
las podem gerar direito ao 
auxílio-acidente, um bene-
fício mensal previsto na le-
gislação previdenciária.

O auxílio-acidente está 
previsto no artigo 86 da Lei 
nº 8.213/91. Ele é concedido 
ao segurado que, após so-
frer um acidente de qual-
quer natureza, permanece 
com redução da sua capa-
cidade para o trabalho ha-
bitual. Essa limitação não 
precisa ser total, nem preci-
sa impedir o trabalho. Bas-
ta que exista uma sequela 
permanente que reduza a 
performance ou exija esfor-
ço maior para realizar as 
mesmas tarefas.

Muitas vezes, o traba-
lhador teve um acidente 
de trânsito, uma queda em 
casa, sofreu um corte pro-
fundo durante um conserto 
doméstico, fraturou o braço 
jogando futebol com os ami-
gos ou lesionou o joelho em 

Sequelas após acidentes: quando a 
limitação dá direito ao auxílio-acidente 

e pode antecipar a aposentadoria

uma escada. Em outros ca-
sos, a origem é profissional: 
acidente de trabalho típico, 
doença ocupacional ou do-
ença profissional por esfor-
ço repetitivo. O que importa 
não é o local ou a hora, mas o 
resultado: se ficou com limi-
tação funcional, pode haver 
direito ao benefício.

Entre as sequelas mais co-
muns estão:

– Redução de força ou mo-
bilidade em braços e pernas;

– Perda parcial de movi-
mento em mãos, punhos, jo-
elhos, tornozelos ou ombros;

– Rigidez articular ou dor 
crônica após fratura ou ci-
rurgia;

– Necessidade de prótese 
ou de adaptação do posto de 
trabalho.

É comum que o INSS encer-
re o auxílio-doença e libere 
o retorno ao trabalho sem 
avaliar as sequelas. Nesses 
casos, mesmo sem afasta-
mento atual, o auxílio-aci-
dente pode ser solicitado e 
reconhecido, inclusive com 
valores retroativos desde a 
cessação do benefício ante-
rior.

O valor do auxílio-aci-
dente corresponde a 50% 
do salário de benefício e é 

pago até a aposentadoria, 
sem impedir o trabalho ou 
novos recolhimentos. Além 
disso, o histórico de seque-
las pode ajudar no reconhe-
cimento de deficiência para 
antecipar a aposentadoria 
com base na Lei Comple-
mentar nº 142/2013.

Revisar casos antigos, 
analisar exames, laudos 
médicos e o histórico fun-
cional pode revelar um 
direito ignorado por anos, 
capaz de melhorar a renda 
do segurado e até mesmo 
antecipar a aposentadoria.

Renata Brandão Ca-
nella, advogada

Com alargamento da via e 
reforma estrutural, a ponte 
na Av. Bernardino de Cam-
pos passará por reforma e a 
ordem de serviço para tal já 
foi assinada na sexta (6). A 
ponte liga o Jardim São Pau-
lo à região do Santo Amaro. 
A obra já começou com pra-
zo de execução de 10 meses.

Serão investidos R$ 
2.864.000,00, com recursos 
do município e também do 
Programa FINISA — Finan-
ciamento à Infraestrutura 
e ao Saneamento da Caixa. 
A ponte será reconstruída, 
em estrutura de 200 m², 
pela empresa Kapa Cons-
truções LTDA – EPP.

O prefeito Conrado Schel-
ler ressaltou que a obra é 
uma reivindicação antiga 
da população, que agora 
terá uma ponte e trânsito 
mais seguros. “Muito feliz 
de estarmos aqui hoje dan-
do a ordem de serviço. E 
não é que vai começar lá na 
frente não, uma obra que 
já está começando. É o di-
nheiro do povo cambeense 
sendo bem investido, que 
conseguimos juntar, econo-
mizar. E há quantos anos 
essas pessoas esperam essa 
obra de uma intervenção 
viária que vai trazer não 
só a solução de passagem, 
que a gente vai alargar um 
pouco a pista, mas também 
a parte inferior, a parte 
de baixo com solução de 

drenagem para que a água 
nunca mais passe por cima 
dessa ponte, trazendo peri-
go para as nossas crianças, 
trazendo transtorno para a 
comunidade. Obre de núme-
ro 45 da Prefeitura de Cam-
bé e vamos por mais”.

Cintia Bonfim mora na re-
gião há três anos, e ressalta 
que o local causava trans-
tornos recorrentes para a 
população, principalmente 
a noite ou em dias chuvosos. 
“É difícil pelos alagamentos 
e trânsito mesmo. Um lugar 
perigoso. Um vizinho meu já 
se acidentou aqui. E agora, 
com essa reconstrução, vai 
ser melhor para todo mundo 
que mora aqui, uma grande 
melhoria para o bairro. A 
iluminação vai ajudar tam-

bém porque a noite é bem 
escuro. Então, vai nos ajudar 
muito, não precisar desviar 
quando chove, a segurança. 
Estamos ansiosos”, disse.

Modificações no trânsito
Por motivos de segurança 

para trabalhadores, moto-
ristas e pedestres, o trânsito 
na região vai passar por al-
gumas mudanças no perío-
do de reconstrução da ponte. 
Com isso, a Rua Rio Pirapó 
será interditada entre a Rua 
Pompeia e a Rua Rio Piquiri. 
A alternativa de rota, segun-
do a Secretaria Municipal de 
Segurança Pública e Trânsi-
to, é a utilização da Rua Rio 
Paraná, a cerca de 350 me-
tros. A Prefeitura recomen-
da cautela neste período.

Assunto já tá batido, mas 
cair o dia dos namorados 
bem no dia que eu escrevo 
a coluna não deu pra resis-
tir, vamos lá...filmes vibe 
boa para ver juntinho no 
dia dos namorados.

- Harry & Sally: Esse fil-
me é tipo os Beatles da co-
média romântica, ou seja, 
tudo que foi feito depois 
dele, tem um pouco dele. 
É o primórdio – e o supras-
sumo – do “inimigos que 
depois se amam”. Com Meg 
Ryan inspiradíssima e Rob 
Reyner desfilando charme, 
não tem erro. Um filme de 
mais de 30 anos que conti-
nua competentíssimo.

- Como perder um ho-
mem em 10 dias: Os inícios 
dos anos 2000 foram en-
xurrados de comedinhas 
românticas, algumas óti-
mas, algumas, meia boca. 
Essa é das ótimas. Difícil 
na verdade alguém que 
não tenha assistido essa 
trama leve de uma garota 
que tem que escrever uma 
matéria de como fazer de 
tudo para um homem su-
mir da sua vida. Clássico.

- Trilogia Antes do Ama-
nhecer: É aqui to dando 
uma roubada porque são 
três filmes. Mas a sequen-
cia de filmes que mostra, a 
cada onze anos, a vida de 
um casal apaixonado. Ho-
nesto e delicado de forma 
sublime. 

- Como se fosse a pri-
meira vez: Adam Sandler é 
bom em fazer filme engra-
çado, e ótimo em mandar 
boas mensagens – as vezes 
a mensagem é boa mesmo 
nuns filmes ruins. Quando 
as duas coisas se encontram 
dá-se uma pequena obra 
prima. É o que temos em 
Como se fosse a primeira 
vez, onde um cara se apai-
xona por uma garota, que 
sofre um acidente e perde 
a memória curta, ou seja, 
todo dia, ela esquece o que 

se passou no dia anterior. 
Fazendo-o com que o rela-
cionamento seja um eterno 
– e engraçado – jogo de con-
quista. 

- Questão de Tempo: Co-
média romântica com via-
gem no tempo? Temos. E 
das boas. Um cara descobre 
que tem o poder de viajar 
no tempo, e faz isso para 
conquistar o amor de sua 
vida, claro que dá ruim e 
ele passa a ter que conser-
tar. Levinho, engraçado, 
bonito. 

Menções: Lugar chama-
do Nothing Hill, Mesmo se 
nada der certo, Uma linda 
mulher, De repente amor, 
O Casamento de Romeu e 
Julieta.
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Acima, a princesa 
Kako faz homena-
gem aos pioneiros 

falecidos;
na foto à direita, o 
prefeito Maistro e 
a primeira-dama 

Ana Maria dão 
um mimo à nobre: 
uma miniatura da 

estátua Roland (foto 
ao lado)

 A Fato inusitado foi revelado pela monja Jishun, responsável pelas orações na visita da prinicesa do Japão e que levou a terra em uma caixinha 

Princesa Kako tocou até a terra roxa em Rolândia
A visita da princesa do 

Japão, Kako de Akishino 
(30), ao Museu Histórico 
da Imigração Japones, em 
Rolândia, na segunda-feira 
(9), teve um momento inusi-
tado. Quando estava dentro 
do museu, foi ‘apresenta-
da’ à terra roxa, levada em 
uma caixinha pela monja 
Jishun Morioka, responsá-
vel pelas orações no evento 
internacional. “Ela já tinha 
estado no Museu em São 
Paulo, que é muito maior do 
que o de Rolândia. Fiquei 
pensando em que poderia 
lhe mostrar de diferente. 
Aí pensei na terra roxa e 
ela pediu até para tocar”, 
relembra a religiosa.

A visita da princesa Kako  
fez parte da comemoração 
do 130º aniversário do es-
tabelecimento das relações 
diplomáticas entre Brasil e 
Japão, conhecido como Tra-
tado da Amizade. O evento 
reuniu autoridades muni-
cipais e estaduais. A prin-
cesa foi recebida pelo pre-
feito Ailton Maistro e pela 
primeira-dama Ana Maria 

Mungo Maistro, pelo pre-
sidente da Aliança Cultu-
ral Brasil-Japão do Paraná, 
Eduardo Suzuki, e seu vi-
ceFábio Iwakura, pelo pre-
sidente da ACER, Roberto 
Okamoto, e pelo deputado 
federal Luiz Nishimori.  

Mimo
O prefeito de Rolândia en-

tregou um mimo à princesa 
Kako, uma miniatura da es-

tátua Roland, símbolo da ci-
dade. Logo depois, a nobre 
fez um homenagem aos pio-
neiros japoneses falecidos, 
deixando uma coroa de flo-
res no monumento que lem-
bra essas pessoas.

Na sequência, Kako co-
nheceu a exposição perma-
nente do museu e, inclusi-
ve, viu fotos de visitas de 
seus parentes da Família 
Imperial. “Ela falou ‘que 

saudades’ ao olhar as fotos”, 
segredou a monja Jishun.

Tambéme stavam pre-
sentes na visita da prince-
sa o vice-prefeito Horácio 
Negrão, os vereadores Gui-
lherme Spanguemberg e 
Gesiel Araújo, secretários 
municipais, Jeferson Ma-
tias, representando o de-
putado Cobra Repórter e 
representantes da colônia 
japonesa.

“Essa foi a frase do paciente Francisco Boeno 
que tocou profundamente o coração da equipe da 
GL Odontologia. Quando dizemos que transfor-
mamos vidas através do sorriso, estamos sendo 
absolutamente verdadeiros”, afirma o Dr. Gui-
lherme.

“Com um tratamento coeso e especializado, al-
cançamos mais do que um sorriso harmônico e 
bonito: geramos impacto significativo na autoes-
tima, na qualidade da mastigação, na digestão e, 
consequentemente, no prazer de viver”, ressalta 
a Dra. Larissa.

Em um trecho da entrevista publicada no Ins-
tagram da clínica, o paciente compartilha, satis-
feito, as mudanças após sua reabilitação comple-
ta com implantes dentários: “Qualidade de vida, 
sorrir espontaneamente, sem se esconder... foi 
espetacular!” 

Assim como o nosso querido “Chico”, voltar a 
sorrir e expressar a alegria de viver depende ape-
nas de você.

Nós, da GL Odontologia, estamos de braços 
abertos te esperando. Te convidamos a ter um 
novo olhar sobre a Odontologia: ressignificar as 
consultas do passado marcadas por dor, falta de 
empatia ou acolhimento. Prometemos mais do 
que profissionalismo — cuidamos de cada deta-
lhe, desde a escuta até o toque.

“Foi como renascer”

A sua hora de sorrir para a vida 
chegou!

A Secretaria de Cultura 
e Turismo de Rolândia a 
lista de apresentações e a 
programação do ‘Festival 
Negritude em Cena’, que 
acontece neste sábado (14) 
no bairro do San Fernando. 
O evento cultural, realiza-
do por meio da Lei Federal 
Aldir Blanc, terá apresen-
tações musicais, capoeira, 
Street Dance, além de apre-
sentações de cantores de es-
tilos musicais variados. 

O ‘Festival Negritude em 
Cena’ está marcado para co-
meçar às 13 horas na Qua-
dra Poliesportiva do San 
Fernando, que fica ao lado 
do Centro Cultural. A ex-
pectativa é que esse evento 
cultural inédito deve se es-

 A Evento cultural tem música, danças, capoeira e acontece na Quadra 
Poliesportiva do San Fernando a partir das 13 horas

Festival Negritude em Cena em 
Rolândia neste sábado

tender até as 19 horas. Con-
fira abaixo as atrações com 
os seus horários, lembran-
do que a entrada é gratuita.

Programação
13h – Abertura do Even-

to - Apresentação Bob Zum 
e DJ Marquinhos Ferreira 
Som 

13h às 15h – DJ Bolívar - 
Mixagens ao vivo com foco 
na cultura afro e urbana 

15h às 15h30 – Vila Afro - 
Apresentação /dança afro e 
atividades

15h30 às 16h – PHADJY 
- Apresentação de rap au-
toral 

16h às 16h30 – Capoeira 
Orkeomai - Roda de capo-
eira e demonstrações cul-
tural 

16h30 às 18h – Unidos da 
Soame - Apresentação da 
bateria com Mestre Lobo 

18h às 18h30 – Giovana 
Inácio - Performance mu-
sical (voz e violão) 

18h30 às 19h – Show de 
encerramento com UL-
TRAFACE 
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O vereador Rafael Nascimento, o prefeito José Maria (2º à esq) e o presidente do
 Legislativo de Ibiporã,  Rafael Eik (1º à dir.)

Brasília: na Marcha, Zé Maria obtém recursos pra Educação
APrefeito de Ibiporã conquista novos investimentos para a Educação durante a 26ª Marcha dos Prefeitos a Brasília

A Programa de conservação da malha viária rural é mobilidade, segurança e desenvolvimento

Ações contínuas em estradas e pontes 

O prefeito de Ibiporã, José 
Maria Ferreira (PSD), parti-
cipou da 26ª Marcha a Bra-
sília em Defesa dos Municí-
pios, considerada o maior 
encontro de gestores muni-
cipais da América Latina, 
promovido pela Confedera-
ção Nacional de Municípios 
(CNM). Além de integrar as 
discussões sobre os princi-
pais desafios enfrentados 
pelas administrações lo-
cais, a presença de Ibiporã 
na capital federal resultou 
na liberação de importan-
tes investimentos para o 
município.

Os recursos, viabilizados 
pelo Governo Federal por 
meio do Fundo Nacional de 
Desenvolvimento da Edu-
cação (FNDE), somam R$ 
6 milhões de reais. Os re-
cursos são de R$ 5 milhões 
para a construção da nova 
sede da creche Mãezinha 
do Céu e R$ 1 milhão para 
a aquisição de dois novos 
ônibus escolares.

Durante a agenda ofi-

cial, o prefeito José Maria 
Ferreira, o presidente da 
Câmara de Vereadores de 

Ibiporã, Rafael Eik Borges, 
e o vereador Rafael do Nas-
cimento, estiveram na sede 

do FNDE, onde formalizou 
as conquistas que irão for-
talecer a infraestrutura 

educacional e a mobilidade 
escolar no município.

“Estamos aqui na 26ª 
Marcha dos Prefeitos à Bra-
sília, um evento tradicional 
que ocorre anualmente, 
com o objetivo de reforçar 
os pleitos dos municípios 
junto ao Governo Federal e 
outras instâncias. Tivemos 
a felicidade de garantir 
dois avanços importantes: 
R$ 5 milhões para a cons-
trução da creche Mãezinha 
do Céu, uma das primeiras 
creches municipais, símbo-
lo do acolhimento das nos-
sas crianças, e também R$ 
1 milhão para a compra de 
dois ônibus escolares, que 
vão contribuir com a qua-
lidade do transporte para 
nossos estudantes”, come-
morou José Maria. “São 
conquistas que resultam 
da nossa presença, da nos-
sa articulação e da lideran-
ça construída com nossos 
deputados e parceiros em 
Brasília. Juntos seguimos 

construindo uma Ibiporã 
com mais educação, desen-
volvimento e dignidade 
para a nossa população”, 
destacou.

Além da obtenção de re-
cursos, o chefe do Execu-
tivo municipal ressaltou 
a importância da Marcha 
como espaço de atualiza-
ção e troca de experiências 
entre os gestores públicos. 
“É uma oportunidade es-
tratégica para alinharmos 
conhecimentos, discutir-
mos políticas públicas e 
buscarmos soluções ino-
vadoras para os desafios 
enfrentados pelos municí-
pios”, completou.

A administração muni-
cipal reafirma, assim, o 
seu compromisso com a 
busca permanente de in-
vestimentos e parcerias 
que promovam o desenvol-
vimento, a qualidade da 
educação e a melhoria dos 
serviços públicos para toda 
a população.

A Secretaria Municipal de 
Agricultura e Abastecimen-
to da Prefeitura de Ibiporã 
mantém um programa per-
manente de Manutenção e 
Conservação das Estradas 
Rurais e Pontes, com ações 
semanais de melhoria na 
infraestrutura de sua zona 
rural. Com uma malha vi-
ária rural que soma cerca 
de 400 km e 29 pontes, a 
gestão municipal reconhece 
a importância estratégica 
dessas vias para o desenvol-
vimento econômico, a cone-
xão social, o acesso a servi-

ços essenciais e a segurança 
dos moradores.

As intervenções incluem 
cascalhamento, limpeza de 
caixas de contenção, manu-
tenção de faixas de domínio 
e reparos estruturais, obe-
decendo a um cronograma 
técnico e às demandas das 
comunidades. Além de faci-
litar o escoamento da pro-
dução agrícola e o transpor-
te escolar, essas melhorias 
contribuem diretamente 
para a mobilidade e qua-
lidade de vida nas regiões 
rurais.

“Além de garantir o escoa-
mento da produção, a malha 
viária rural conecta as fa-
mílias que vivem no campo, 
facilita o acesso a serviços 
públicos e leva mais segu-
rança e dignidade para es-
sas comunidades. Por isso, 
temos um olhar atento e 
permanente sobre essas es-
tradas e pontes, respeitando 
a realidade de cada região e 
garantindo que o que a área 
rural esteja integrada ao 
crescimento do município 
como um todo”, destacou o 
prefeito José Maria (PSD).

A rede rural do municí-
pio é composta por estradas 
principais (radiais, longitu-
dinais, transversais e dia-
gonais), além de estradas se-
cundárias (ligações, ramais 
e acessos). A manutenção 
respeita leis, normas técni-
cas e regulamentos sobre a 
faixa de domínio, bem como 
as obrigações legais quanto 
à conservação dessas vias.

As estradas rurais são 
essenciais para o desenvol-
vimento do campo, garan-
tindo mobilidade, acesso a 
serviços e segurança. 
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Prefeito Rafael Cita em evento 
do Conseg Rural de Arapongas
 A Prefeito participa de solenidade de criação e posse da 1ª mesa do Conseg 

Rural de Arapongas; Conselho também engloba Sabáudia

 ANesta sexta, dia de Santo Antônio, bolo do padroeiro completa 25 
anos com quermesse e show de Mariana e Mateus

Cambé: dia do Padroeiro com 
bolo, quermesse e show

A Igreja de Santo Antônio e o Centro de Eventos em imagem aérea noturna (foto: PMC)

Criação e posse da Mesa do Conseg foram realizadas na sede do Sesc (foto: PMA)

Nesta sexta (13), é Dia do 
Padroeiro de Cambé e com 
a 91ª edição da Festa de 
Santo Antônio a todo vapor. 
O principal dia da festa terá 
o bolo de Santo Antônio, 
show nacional com Maria-
na e Mateus, quermesse, 
comidas e bebidas típicas, 
vacinação contra a gripe e 
muita fé ao longo de todo 
o dia. O evento é organi-
zado pela Paróquia Santo 
Antônio em parceria com 
a Secretaria Municipal de 
Educação e Cultura da Pre-
feitura de Cambé.

“É um orgulho e motivo 
de muita alegria essa festa, 
e preparamos a programa-
ção cultural pensando em 
todas as famílias cambeen-
ses. Através da Prefeitura e 
Secretaria da Cultura, trou-
xemos esse show de Maria-
na e Mateus para deixar 
o Dia do Padroeiro ainda 
mais especial”, afirma Es-
tela Camata, secretária de 
Educação e Cultura. “Essa 
é uma grande festa e tra-
dicional do município, tão 
tradicional que faz parte 
do nosso calendário de fes-
tividades. Convidamos toda 
a Cambé e região para vir 
participar conosco. É uma 
Festa que traz muitas fa-
mílias, é agradável, tem as 
atrações culturais, barra-
cas também, que você pode 
aproveitar e degustar mui-
tas coisas gostosas. É isso, 
venham participar conos-
co”, pontuou.

Dia de Santo Antônio
A programação se iniciou 

às 7h da manhã, com a pri-
meira missa com bênção 
dos pães, que ainda se repe-
te às 10, 12 e 15h. A partir 
das 17 horas será celebrada 
a missa solene, seguida de 
procissão pelas ruas cen-
trais de Cambé. Ao final, 
terá o cerimonial do evento 
com a presença de autori-
dades oficiais, será acesa a 
Fogueira de Santo Antônio e 
começa a quermesse.

Desde as 7 horas, cerca de 
100 voluntárias da Igreja 
Matriz de Cambé começa-
ram a fazer o tradicional 
Bolo de Santo Antônio. Ao 
todo, serão comercializados 
12 mil pedaços, com 30% 
deles com a medalhinha 
que, pela fé dos devotos, 
atrai casamento para quem 
a encontra. Esta edição ain-
da marca os 25 anos de con-
fecção do bolo. Por conta do 
jubileu, uma das fatias terá 
um par de alianças de ouro, 
e as medalhas serão dife-
renciadas, confeccionadas 
em material especial. As 
alianças, as medalhas e os 
pedaços do bolo serão aben-
çoados. A entrega do bolo 
começou às 9 e segue até 
as 17 horas, no Salão Paro-
quial: a fatia custando R$ 8.

Vacinação
Para ampliar os índices de 

vacinação contra a gripe, a 
Secretaria de Saúde Pública 
de Cambé aplica doses con-

tra a Influenza nesta sexta-
-feira, feriado municipal. A 
vacinação acontece das 9 às 
16 horas, em frente ao Salão 
Paroquial da Igreja Matriz 
(Rua Espanha, 289). Para 
se vacinar, é só comparecer 
ao local com carteirinha de 
vacinação, cartão do SUS e 
documento com foto.

Atrações e show
A quermesse fecha a noite 

desta sexta-feira especial. A 
partir das 20 horas, o Cen-
tro de Eventos terá muita 
comida e bebidas típicas, 
brinquedos para as crian-
ças e o já consagrado bingo. 
A música também não pode 
faltar, e para animar a noi-
te, sobe ao palco do evento 
a dupla Mariana e Mateus. 
Ainda será comercializado 
macarronada, risoto, caldo 
de mandioca, sanduíche de 
pernil, frango, polenta e ba-
tata fritos, pastel, cachorro-
-quente, espetinho, canjica 
e doces. Para beber, quen-
tões de cachaça e de vinho, 
chocolate quente, sucos, re-
frigerantes e chope.

Padroeiro de Cambé
Segundo a Paróquia, San-

to Antônio é português, de 
Lisboa, mas também con-
siderado italiano porque 
evangelizou e morreu em 
Pádua. É conhecido pelas 
tradições populares de ca-
samenteiro, recuperador de 
objetos perdidos, distribui-
dor de pães e milagreiro. 

O prefeito de Arapongas, 
Rafael Cita, participou da 
solenidade de criação e pos-
se da 1ª mesa do Conselho 
Comunitário de Segurança 
(Conseg) Rural de Arapon-
gas e Sabáudia. O evento foi 
realizado na sede do Servi-
ço Social do Comércio (Sesc) 
na noite de quarta (11).

O Conseg Rural tem o 
objetivo de promover a se-
gurança nas áreas rurais, 
facilitando a comunicação 
entre a comunidade rural 
e as forças de segurança. 

O primeiro presidente do 
órgão é Domingos Kafka. A 
eleição, com aclamação de 
chapa única para o biênio 
2025/2027, ocorreu no dia 3 
de abril, na sede do Sindica-
to Rural de Arapongas.

Rafael Cita destacou, em 
discurso, que a importân-
cia do Conseg Rural é somar 
esforços, já que o foco vai 
ser específico nas deman-
das da comunidade da Zona 
Rural. “A segurança no 
campo é uma prioridade, 
e esse conselho será essen-

cial para aproximar a co-
munidade rural das forças 
de segurança. Parabenizo 
o presidente, sr. Domin-
gos Kafka, e toda a equipe 
por assumirem esse com-
promisso tão importante. 
Vamos seguir trabalhando 
juntos por um campo mais 
seguro e com mais qualida-
de de vida”.

Também prestigiaram a 
cerimônia o presidente da 
Câmara Municipal, Márcio 
Nicke, secretários munici-
pais e outras lideranças.
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Vilmar Boy
(PSD)

Ronaldo Bifinho
(PRTB)

João Ardigo, assíduo nas Audiências Públicas Sabine solicita vara especializada 
em violência doméstica e SESC e 
Senac em Rolândia

Gesiel Araújo
(PSD)

Nesta semana, a vereadora Sabine 
esteve em Curitiba para uma reunião 
com a presidente do Tribunal de Jus-
tiça do Estado do Paraná, Dra. Lidia 
Maejima (primeira mulher a ocupar 
a presidência), solicitando a criação 
de uma vara especializada em vio-
lência doméstica no município.

O pedido se baseia nos preocu-
pantes dados recentes de violência 
contra a mulher em Rolândia. Atual-
mente, o município conta com apenas 
uma Vara Criminal, cuja sobrecarga 
tem feito com que audiências sejam 
marcadas para o ano de 2027. Essa 
demora compromete a efetividade da 
justiça e deixa mulheres vítimas de 
violência em situação de vulnerabi-
lidade prolongada. 

Além disso, Sabine também se reu-
niu com o vice-governador do Estado 
e presidente da Fecomércio, Darci 
Piana, para reiterar a proposta de 
implantação de unidades do SESC 
e do SENAC em Rolândia. Ela este-
ve acompanhada do prefeito Ailton 
Maistro, do vice-prefeito Horácio Ne-
grão, da presidente da ACIR, Maria 
Fernanda Casado Serpeloni, e do de-
putado estadual Cobra Repórter.

O SESC é reconhecido por sua atu-
ação nas áreas de educação, saúde, 
cultura, lazer e assistência social, 
com foco na promoção da qualida-
de de vida dos trabalhadores do co-
mércio e da comunidade em geral. 
Já o SENAC é referência nacional em 
educação profissional, oferecendo 
cursos presenciais e a distância vol-
tados ao comércio de bens, serviços e 
turismo. A instalação dessas unida-
des tem como objetivo proporcionar 
mais oportunidades de capacitação, 
aumentar a qualificação da mão de 
obra local e, consequentemente, fo-
mentar o desenvolvimento econômi-
co da cidade.

Em junho, participei ativamente 
de todas as audiências públicas re-
alizadas pela Prefeitura e pela Câ-
mara de Rolândia, voltadas à cons-
trução do Plano Plurianual (PPA 
2026–2029). Essas audiências são 
instrumentos fundamentais de pla-
nejamento participativo, pois per-
mitem que a população contribua 
diretamente para definir as priori-
dades e os investimentos do municí-
pio pelos próximos quatro anos.

Durante os encontros, apresentei 
diversas indicações e questiona-
mentos, com base nas demandas 
que recebo diariamente da comuni-
dade. Defendi propostas nas áreas 
de infraestrutura urbana, saúde pú-
blica, educação, mobilidade, meio 
ambiente e apoio ao setor agrícola. 
Também cobrei atenção a investi-
mentos em regiões com maior vul-
nerabilidade e solicitei que recur-
sos sejam aplicados com equilíbrio 
e responsabilidade.

Lamento que a presença da popu-
lação tenha sido bastante limitada, 
considerando a relevância desses 
debates. No entanto, destaco que 
todas as audiências foram trans-
mitidas ao vivo pelas redes sociais 
oficiais da Câmara Municipal e da 

Prefeitura de Rolândia, o que possi-
bilitou que mais cidadãos acompa-
nhassem e tivessem acesso às dis-
cussões.

Quero registrar meu agradecimen-
to especial à Cássia Puzzi, diretora 
de Orçamento da Secretaria de Fi-
nanças de Rolândia, pela excelente 
organização técnica das audiências. 
Estendo meus agradecimentos a to-
dos os servidores da Prefeitura e da 
Câmara de Vereadores que contribu-
íram para a realização dos encontros 
com comprometimento e profissio-
nalismo. Graças a esse esforço cole-
tivo, os secretários puderam apre-
sentar seus planos e ouvir sugestões 
valiosas da comunidade.

Reafirmo meu compromisso com a 
escuta ativa, a transparência e o tra-
balho sério por uma Rolândia mais 
justa e bem planejada. 

#trabalhonaopara

A Secretaria de Saúde da 
Prefeitura de Arapongas 
avisa que três Unidades 
Básicas de Saúde (UBS) vão 
passar por obras de melho-
rias e reformas, o que pro-
vocará mudanças nos locais 
de atendimento à população 
nos próximos dias.  A UBS 
do Bandeirantes é uma das 
que será reformada, com 
isso a equipe Bandeirantes 
atenderá na UBS Pombas e a 
equipe Cascata atenderá no 
18 horas do Flamingos. Já 
as pessoas que vão, normal-
mente, à UBS do Centauro 
serão atendidas no 18 horas 
do Petrópolis. Por fim, que 
vai até a UBS do Tropical 
continuará a ser atendido 
no mesmo local, porém, de 
maneira limitada, e só para 
consultas.

“São reformas de curto 
prazo, que são essenciais 
para a melhoria do aten-
dimento de vocês. Então, 
fiquem atentos a esse novo 
modelo. Peço a compreen-
são de todos”, ressaltou o 
prefeito de Arapongas, Ra-
fael Cita.

Arapongas: reformas em UBSs 
e novos locais de atendimento
 A População araponguense atendida nas UBSs do Bandeirantes, Centauro 

e Tropical devem ficar atenta às mudanças

Com mais de 300 inscritos 
confirmados, o Encontro 
Paranaense de Jovens Em-
preendedores (EPJE) 2025 
acontece nesta sexta (13) e 
sábado (14) , em Rolândia, 
no Club Employer (antiga 
Arcol). Realizado pela Fa-
ciap Jovem, o evento reuni-
rá participantes de aproxi-
madamente 50 municípios, 
promovendo dois dias 
intensos de networking, 
aprendizado e inspiração 
para quem empreende ou 
deseja empreender.

A programação inclui 
mentorias, visitas técnicas, 
rodadas de negócios e mo-

Os endereços
O Pronto Atendimento 18 

Horas ‘Osvaldo Filla Junior’, 
no Flamingos, atende de 
segunda a sexta-feira, das 
06h à 00h, e fica na rua Ira-
tauá esquina com Albatroz 
Real – o telefone é o 3902-
1240/3902-1227. A Unidade 
Básica de Saúde ‘Pombas’ 
atende de segunda a sex-
ta-feira, das 7h30 às 11h30 
e das 13 às 17 horas – essa 
UBS fica na rua Harpia, 108, 
e seu telefone é o 3902-1207. 

O Pronto Atendimento 18 
Horas ‘Luiz Beffa’ atende de 
segunda a sexta, das 06h30 
às 18 horas, e fica na rua 
Pato Mergulhador nº 280, 
no Jardim Petrópolis, e seu 
telefone é o 3902-1204/3902-
1315. Já a Unidade Básica de 
Saúde ‘Tropical’ atende de 
segunda a sexta, das 7h30 
às 11h30 e das 13 às 17 ho-
ras, e fica na rua Dançarino 
esquina com Olho de Fogo, 
s/n, no Conjunto Tropical. O 
telefone é o 3902-1231.

O sec. de Saúde, Cadu Arruda, e o prefeito Rafael Cita (foto: PMA)

Uiara Freitas e Marcelo Almeida 
palestram no EPJE de Rolândia
 AMaior encontro de jovens empreendedores do Paraná reúne mais de 

300 participantes sexta e sábado com palestras, networking e inovação

mentos de integração como 
o happy hour junino, além 
de palestras com nomes de 
destaque. A grande atração 
será Uiara Freitas, refe-
rência nacional em atitude 
empreendedora. Conhecida 
por sua abordagem direta 
e motivadora, ela promete 
incendiar o palco com uma 
palestra voltada a quem 
busca crescimento e trans-
formação nos negócios. 

Também está confirmado 
Marcelo Almeida, empresá-
rio e comunicador, com am-
pla trajetória na iniciativa 
privada e no setor público. 
Ex-deputado federal e ex-di-

retor do Detran-PR, Marcelo 
abordará temas como lide-
rança, gestão e desenvolvi-
mento urbano.

Nesta sexta (13), o creden-
ciamento começa às 12h30, 
seguido da abertura oficial 
e das atividades simultâne-
as. À noite, um happy hour 
temático para conexão entre 
os participantes. No sábado 
(14), o evento inicia com co-
ffee de boas-vindas, seguido 
da Assembleia Geral Ordi-
nária da Faciap Jovem, das 
palestras e do almoço de en-
cerramento. Para ter acesso 
a mais informações, acesso 
o @acirjovem no Instagram. 

Uiara Freitas e Marcelo Almeida são os palestrantes do EPJE 2025



0913 DE JUNHO DE 2025 Destaques

O

O artista rolandense Jota Dias se destaca na Itália
 AMorando na região do Piomonte há mais de um ano, José Jota Dias começa a fazer trabalhos na região e a ser conhecido

O artista Jota Dias em frente a uma de suas 
obras na Itália

Dias 13, 14 e 15 tem Arraiá da Matriz 
em Rolândia com muita diversão e fé
 ADe 13 a 15 de junho, com missas temáticas, quadrilhas, mais de 30 barracas típicas, 

festival de prêmios e show com Fabiano Santos

artista, cineasta e 
muralista José Jota 
Dias, muito conhe-
cido em Rolândia e 

em toda a região, começa 
a ser reconhecido por seu 
trabalho na região do Pie-
monte, no norte da Itália, 
onde mora desde feverei-
ro de 2024. “Moro perto de 
Torino e algumas cidades 
(chamadas de Comunes) 
têm requisitado meus pro-
jetos”, ressalta Dias. Em 
maio, por exemplo, a escola 
Emanuela Loi, localizada 
no povoado de Ronco, em 
Pratrivero (BI), ganhou a 
pintura de um painel em 
madeira. “Esse trabalho 
aborda a importância do 
meio ambiente em uma 
linguagem visual lúdica, 
dialogando, assim, com as 
crianças”, pontua Dias.

Este projeto visual, inti-
tulado Como você muda o 
mundo, faz parte do pro-
jeto educacional realizado 
pela Associação Mani Tese, 

fotovoltaico.mistertec.com.br
(43) 99152-2454

que possui as propostas de 
Educação Cívica e Educação 
para a Cidadania Global, 
com o objetivo de formar 
para um futuro sustentá-
vel, conforme a Agenda 
2030, assinada por 193 pa-
íses das Nações Unidas em 
setembro de 2015. “Utilizei, 
além de linhas e formas do 
universo infantil, cores e 
tonalidades mais vibrantes. 
Também inseri no contexto 
da obra o Curupira, nosso 
defensor das matas, flores-
tas e animais”, revela Dias. 

Strona & Arte
No final de maio, o artis-

ta rolandense participou 
do evento Strona & Arte em 
outra Comune. “O evento é 
uma semana de exposições 
de pintura, desenho, canto, 
declamação e minicursos 
de escultura com materiais 
recicláveis, pintura com 
linhas, desenho e fotogra-
fia”, explica Dias. Artistas 
de várias nacionalidades 

estavam neste evento, tais 
como, Hachid Jouida, ar-
tista marroquino ativo 
em Nova York e na Itália, 
Omar Gammaoui (de Mon-
treal), Wafaa Haouraji e 
Karim Omari (Casablanca), 
Abdel Kader Flitti (Palma 
de Maiorca), Tarik Sakhi 
(Bruxelas), Bassir Kaoutair 
(Paris), Irina Filova (Nova 
York), Lilyz Sakhi (Montre-

al), Sofia Ravella e Silvia 
Guabello (Itália) e Jota Dias 
(Rolândia/Paraná - Brasil). 

“Nesse evento, pintamos 
em conjunto um mural de 
125 m2, cujo o tema é extre-
mamente pertinente neste 
momento de crescimento 
do divisionismo no mundo. 
Nossa proposta apresenta 
rostos de mulheres e ho-
mens carregados de cores, 

expressando sua multidi-
versidade, representada 
também pelas mãos dos 
artistas que pintaram o 
mural, cujo tema é ‘Eu sou 
você, você sou eu’ (Io sono 
te, tu sei me), mostrando 
que, apesar das diferenças, 
nos reconhecemos como 
um no universo humano”, 
filosofa Jota Dias.

Em junho, Dias inicia um 
mural para um complexo 
esportivo de outra cidade, 
contemplando as modalida-
des esportivas desenvolvi-
das neste espaço. “Na sema-
na passada conversei com 
o prefeito de Biella e ficou 
acertado um projeto para 
a pintura de um enorme 

mural, valorizando o po-
tencial turístico da cidade 
e da região”, afirmou Dias. 
Biella sempre foi conside-
rada a capital italiana da 
lã, graças à abundância de 
rios e córregos que impul-
sionaram o crescimento da 
indústria de fabricação de 
lã, que remonta ao século 
XIV e ainda hoje deixa uma 
marca indelével na região. 
“Mesmo diante dos desa-
fios naturais que enfrento 
é grande a satisfação é po-
der ver e ouvir das pessoas 
que as cores expressas nas 
obras são motivadoras e 
refletem vida e estimulam 
a vida em sociedade”, con-
cluiu o artista. 

Neste fim de semana, 
em Rolândia, será realiza-
do o aguardado Arraiá da 
Matriz, da Paróquia São 
José. O evento acontece 
nesta sexta-feira (13), sá-
bado (14) e domingo (15), 
reunindo música, comi-
das típicas, brincadeiras, 
shows. O evento religioso 
ainda conta com o tema 
“Celebrando a Esperan-
ça”, inspirado no Jubileu 
da Esperança vivido pela 
Igreja Católica neste ano.

Programação 
Nesta sexta-feira, a pro-

gramação começa às 18 
horas com a missa de San-
to Antônio, incluindo uma 
bênção especial para ca-
sais. Às 19 horas, a festa ga-
nha ainda mais vida com 
o show do cantor Fabiano 
Santos, seguido pela aber-
tura das mais de 30 barra-
cas gastronômicas. Milho 
verde, curau, caldos, ma-
carrão, doces típicos e o 
tradicional bolo de Santo 
Antônio com medalhinha 
são apenas algumas das 
delícias que estarão à dis-
posição do público.

Neste sábado, as ativi-
dades se iniciam às 17 ho-
ras. Às 20h30, acontece a 
Missa Sertaneja, seguida 

do aguardado festival de 
prêmios, com sorteio de 
itens como uma moto zero 
quilômetro, uma geladeira 
‘novinha’, uma TV de 55 
polegadas e outros brin-
des. A cartela do bingo cus-
ta R$40 e pode ser adquiri-
da na Secretaria Paroquial 
ou com lideranças da Igre-
ja Matriz São josé.

Já neste domingo, a pro-
gramação começa às 15 ho-
ras com apresentações de 
quadrilha, envolvendo jo-
vens e idosos do Centro de 
Convivência do Idoso (CCI). 
Às 17 horas, uma nova 

Missa  Sertaneja será ce-
lebrada e, à noite, o encer-
ramento terá um concurso 
de Miss e Princesa Caipira, 
voltado para crianças de 6 
a 12 anos de idade.

De acordo com o padre 
Romão, pároco da Paró-
quia São José, além da di-
versão, o evento também 
tem um caráter solidário: 
10% do lucro arrecadado 
será destinado à ONG So-
ame, entidade assisten-
cial de Rolândia. Segundo 
o pároco, Padre Romão, 
“mesmo precisando dos 
recursos para obras na pa-

róquia, é importante par-
tilhar. É na partilha que 
experimentamos a provi-
dência de Deus”.

Padre Romão faz questão 
de destacar o acolhimento 
da festa: “Seja você católi-
co, evangélico, espírita ou 
ateu, de Rolândia ou de 
fora, aqui nós gostamos de 
gente”, ressaltou o pároco. 
Padre Romão ainda refor-
ça o convite a todos que 
desejam viver momentos 
de alegria, amizade e fé.

Para mais informações 
ou para colaborar com a 
festa e com as obras da pa-
róquia, é possível entrar 
em contato com a Secreta-
ria Paroquial pelo What-
sApp (43) 9992-4912.

Preparativos para a Festa Junina da Igreja Matriz São José, o Arraiá da Matriz (no detalhe)
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O Coronnel Bar é o último campeão do Amador de Futebol de Cambé (foto: arquivo pessoal)

Cambé: Amador de Futebol 
começa neste domingo

 A Com apenas 17 anos de idade, Gustavo Pitanga venceu no primeiro 
round com nocaute em sua primeira luta em um ringue de boxe

Av. Aylton Rodrigues Alves 
1321 - Rolândia

(43) 98863-3218

Neste domingo (15) co-
meça o Campeonato de Fu-
tebol Amador Masculino 
2025 de Cambé. Promovida 
pela Secretaria Municipal 
de Esportes, com apoio da 
prefeitura, a competição 
será disputada por 19 equi-
pes, divididas em quatro 
grupos. Como no ano pas-
sado, o campeonato de 2025 
terá uma premiação em di-
nheiro – os valores ainda 
não foram definidos.

Os grupos
No grupo A estão Oficina 

do Nísio/Bratac, Pimentel 
Jeans, Aquárius FC, Clu-
be Recreativo Comercial e 
Schalke Cambé. O grupo 
B é formado por Grêmio 
Santa Rita, GE Novo Ban-

deirantes, MRA, News Old 
Boys e Unidos do Silvino. 
No grupo C jogam Coron-
nel Bar/Adriano Pinturas, 
Cambé EC, Cambé City FC, 
Ousadia FC e KDN – JA Car-
retas/Adriano Pinturas. O 
grupo D tem FussballClub 
Schalke 43, Chelsea Foot 
Bool, Adriano Pinturas/
DVM/Ratão Conceitos e Ma-
naro Atlético.

Rodada
A rodada deste domingo 

acontece em três campos 
da cidade, sempre com o 
primeiro jogo às 9 horas e 
o segundo, às 10h45. No es-
tádio José Garbelini jogam 
CR Comercial e Aquárius 
FC e Coronnel/Adriano e 
Ousadia FC; no campo São 

Francisco, MRA enfrenta o 
News Old Boys e o Cambé 
EC encara o CAnbé City; no 
Novo Bandeirantes, Oficina 
do Nissio/Bratac e Pimentel 
Jeans se enfrentam no pri-
meiro jogo e GE Novo Ban-
deirantes joga com o Grê-
mio Santa Rita.

O regulamento
Na primeira fase, todos 

jogam em turno único e 
os dois primeiros de cada 
grupo vão para as quartas-
-de-finais. Os vencedores 
seguem para as semifinais 
e finais. Todos com jogos 
únicos. No ano passado, a 
Amadorzão de Cambé teve 
como campeão o Coronnel 
Bra, que levou um prêmio 
de R$ 2,1 mil.

Lutador de Rolândia estreia 
com vitória no boxe

O lutador Gustavo Pitan-
ga (17) fez a sua estreia no 
Boxe e venceu a Felipe Ri-
bas por nocaute no primei-
ro round. A luta fez parte do 
MFC Maringá Ficht Comba-
te, realizado na Cidade Can-
ção no dia 17 de maio. 

“Eu estava bem nervoso, 
pois era a minha primeira 
luta no boxe”, revelou Pi-
tanga, como é mais conheci-
do. O nervosismo do rolan-
dense era por medo de não 
se adaptar nessa modalida-
de, apesar de ter lutado em 
outros estilos, como o Muay 
Thai, sua especialidade. 

“Eu tinha uma noção bem 
básica do boxe, por isso en-
trei no rigue apreensivo.”, 
relembra Gustavo. “Pensa-
va em controlar a distância  
e esperei a oportunidade 
certa. Dito e feito, bati na 
região do fígado e nocauteei 
meu adversário”, pontuou.

Gustavo Pitanga, que trei-
na na Academia Marcos 
Paulo Fight Team, de Rolân-
dia, ressaltou que é do 
Muay Thai, mas que gostou 
muito do boxe e que quer 
voltar ao ringue. “Treino 
Muay Thai desde os 6 anos 
de idade”, revelou o lutador. 
Inclusive, sua próxima luta 
será na modalidade Muay 

Thai, pela qual ele já reali-
zou sete lutas.

Gustavo é filho de Eloisa 

Martins e de Bruno Pitan-
ga, o conhecido barbeiro 
Bruno Navalha,

Pitanga estreou com vitória no boxe (foto: arquivo pessoal)


